

Quiberon

Littérature. Marc Gontard présente son nouveau roman



Marc Gontard publie un nouveau roman aux éditions L'Harmattan.

Ancien président de l'Université de Rennes II, Marc Gontard a toujours aimé les mots et leurs multiples sens. Après plusieurs essais et nouvelles, il s'essaie pour la seconde fois au roman en publiant chez l'Harmattan « Fractales » dans lequel il revient sur la tuerie du Bataclan. Rencontre.

> Que veut dire au juste le mot fractale ?

C'est la description mathématique d'une structure donc la même irrégularité se manifeste à toutes les échelles. Métaphoriquement, ce roman illustre une fractalisation de la société. C'est une

métaphore de la turbulence et du chaos de notre société contemporaine.

> Pourquoi avoir choisi la forme romancée pour évoquer ce sujet ?

J'ai mis en sourdine mes travaux universitaires. J'ai eu envie de réfléchir à la manière dont on peut parler de faits tragiquement réels sur le mode romanesque. J'ai volontairement brouillé les pistes, écrit un roman à plusieurs entrées, autour d'une intrigue policière que mène un enquêteur mal défini. C'est une forme simple d'expérimentation romanesque.

> Ce roman s'inscrit dans un triptyque, c'est ça ?

Oui, dans une trilogie. J'évoquerai dans le second la crise écologique (sortie prévue à la fin de l'été) puis dans un troisième ouvrage, la fermeture identitaire et ses excès. J'ai envie de laisser à la fiction le soin de soulever les grands problèmes sociaux actuels.

▼ Pratique

« Fractales » de Marc Gontard. Éditions de L'Harmattan, 2017.